

35.—Impôt sur le revenu encaissé, par classes, exercices terminés le 31 mars 1928 et 1929—fin.

2.—COMPAGNIES.

Classes.	1928.		1929.	
	Nombre.	Montant de l'impôt.	Nombre.	Montant de l'impôt.
		\$		\$
Agriculteurs.....	35	33,812	83	50,418
Marchands, détail.....	1,246	2,273,736	1,478	2,546,367
Marchands, gros.....	826	2,245,549	1,019	2,637,469
Manufacturiers.....	2,030	16,132,580	2,427	17,121,952
Ressources naturelles.....	210	2,594,892	244	2,656,326
Financiers.....	693	2,554,505	886	3,052,120
Transports et utilités publiques.....	310	5,480,732	386	5,380,284
Toutes autres.....	771	2,882,990	915	1,953,764
Non classifiées.....	-	288,048	-	263,664
Total.....	6,121	34,486,844	7,438	35,672,344
Remboursements.....	-	1,138,687	-	1,043,469
Total net.....	6,121	33,348,157	7,438	34,628,875
Grand total individus et corporations.....	-	56,571,048	-	59,422,273

Sous-section 3.—Capital étranger engagé au Canada et capital canadien engagé à l'étranger.

Le Bureau Fédéral de la Statistique prépare chaque année une estimation du capital étranger au Canada et du capital canadien à l'étranger. Bien que ces calculs aient été soigneusement basés sur les meilleures données possible ils sont sujets à une certaine marge d'erreur et ne doivent être considérées que comme donnant une idée approximative de la situation. Les informations font absolument défaut sur des items importants, comme le transfert de capitaux résultant du changement de résidence de particuliers partant du Canada pour aller en d'autres pays ou venant au Canada et aussi le transfert par héritage de capitaux dans une direction ou l'autre. D'une année à l'autre les informations colligées sont plus complètes et permettent de rectifier les estimations antérieures comme celles parues dans l'Annuaire de 1929, p. 828. Le tableau 36 fait connaître les capitaux placés à l'étranger au cours des quatre dernières années.

Il est estimé que la somme totale des capitaux britanniques et étrangers engagés au Canada le 1er janvier 1929 était de \$5,904,169,000. De cette somme, \$2,197,682,000 représentaient les capitaux anglais, \$3,470,087,000 les capitaux des États-Unis et \$236,400,000 les capitaux de différents autres pays. Bien que ces chiffres soient élevés, il faut se rappeler que la richesse nationale du Dominion en 1927 était estimée à \$27,668,000,000 sans compter la valeur des ressources naturelles non développées et dans lesquelles sont engagées des parties considérables du capital étranger et il est inévitable que dans sa phase actuelle de développement le Canada recherche l'assistance du capital étranger pour exploiter ses richesses naturelles potentielles. Il faut aussi se rappeler que les Canadiens ont placé à l'étranger des capitaux considérables. Le Bureau estime que les engagements de capitaux canadiens en d'autres pays s'élevaient à \$1,745,816,000 au commencement de 1929, ce qui est près de 30 p.c. de tous les engagements de capitaux étrangers au Canada. De ces capitaux canadiens, \$991,652,000 étaient placés aux États-Unis, \$95,916,000 en Grande-Bretagne et \$658,248,000 en d'autres pays. A côté de ces chiffres il faut toujours tenir compte du fait que sa récente prospérité a permis au Canada de racheter de forts montants d'obligations canadiennes détenues à l'étranger.